

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - ÉPOCA VI

Barcelona, martes, 19 de mayo de 1936

NÚMERO 1278

## EL MITIN DE LA MONUMENTAL

**La Confederación Nacional del Trabajo rubrica en el grandioso acto de la Plaza de Toros su potencialidad revolucionaria. - Nuestros camaradas examinan, con gran espíritu crítico, los problemas más candentes de la revolución española. - Un gentío imponente los escucha**

### Da comienzo el acto

Abre el acto el camarada Doménech. Saluda a los asistentes al mitin y les anima a una actuación constante y desinteresada, como es norma en los medios de la C. N. T. Elogia la actitud de los militantes que desarrollan sus actividades en los organismos confederales. Traza un paralelismo entre la C. N. T. y los partidos políticos con etiqueta obrerista. Expone, con gran brillantez la diferencia que existe entre nosotros y las fracciones políticas del proletariado. La Confederación procede a la luz del día. Los trabajadores toman sus decisiones sin ingerencias extrañas. Los acuerdos son fruto de las arduas discusiones que se debaten en las asambleas de los Sindicatos. Y en los partidos políticos ocurre todo lo contrario.

Cita los pasajes de dolorosa memoria que empañaron la jornada gloriosa de Zaragoza. Habla del trágico accidente ocurrido en el Puerto de Paziza. Solicita la solidaridad de los concurrentes al acto para aliviar la situación de los familiares, dando pruebas de un alto sentido humano.

Remarca que en la C. N. T. no existen diferencias ni separaciones. Hemos llegado a comprometernos con los camaradas de la Oposición, que ya no han reintegrado al seno de la Confederación Nacional del Trabajo.

Comunen a los asistentes que este acto ha sido organizado por el Comité Regional de Cataluña para dar a conocer a los trabajadores catalanes los acuerdos del Congreso de la Confederación Nacional del Trabajo, celebrado en la capital de la región aragonesa.

El camarada Doménech cede la palabra al compañero

### Francisco Isgleas

Empieza haciendo resaltar la importancia básica de los acuerdos realizados en el Congreso. El valor máximo de este conglomerado de trabajadores españoles, es el haber podido aglutinar el pensamiento de la Confederación Nacional del Trabajo en

asambleas populares y no en conciliabulos autoritarios.

Uno de los problemas capitales que se discutieron fue la Alianza Revolucionaria. Hace un ligero esbozo de la trayectoria que ha seguido la política en España y asegura que si el sentido de unificación se hubiera comprendido con anterioridad a la caída de Primo de Rivera, el derrumbe de la dictadura nos hubiera brindado un mundo nuevo.

Explica cómo la Monarquía se interesa en detener el alud revolucionario, encasquando al pueblo por los caminos de la democracia para servir a los objetivos del capitalismo, bajo una máscara de liberalidad. El pueblo español se dejó engañar porque no había llegado a la unificación, debido a que los trabajadores de la U. G. T. estaban completamente identificados con el colaboracionismo, por cuya razón se adelantó la democracia. Pero cuando descubrieron los nuevos rumbos represivos y vieron que se dirigían contra ellos las armas que habían creado sus representantes para afianzarse en los lugares de privilegio, los trabajadores de la Unión General de Trabajadores consideraron imposible derrocar el régimen burgués por medio de la política.

Señala a continuación cómo la C. N. T. labora por la unificación del proletariado sin desertar de su trayectoria revolucionaria; las transacciones que se han llevado a cabo sin pretensiones de absorción ideológica ni societariedad y reclama el derecho que los pueblos tienen a regirse por sí mismos con arreglo a su concepción después del hecho subversivo.

El solo hecho de unificarnos es lo suficiente para que el pueblo se sume a nosotros, a fin de terminar con este régimen de oprobio.

Nosotros, comunistas libertarios. Los otros, comunistas estatales. Entendemos que, a pesar de la diferencia, podemos llegar a una inteligencia para salvaguardar los intereses del proletariado. Queremos que no quede nada en pie que obstaculice la libre expansión del pueblo. Queremos que desaparezcan las fuerzas coercitivas actuales y que después del he-

### El proletariado acude en masa

La gran vía urbana que desemboca en la Plaza de Toros, presenta el colorido de las grandes solemnidades. Grupos compactos de trabajadores se dirigen presurosos al caso taurino. Los tranvías se deslizan repetidos. Una multitud abigarrada se encamina con paso firme hacia nuestro grandioso congreso.

Los alrededores de la Monumental están intrasmitibles. Un verdadero hormiguero humano se apilona en las puertas de acceso. Se observa un semblante de satisfacción y de energía en los rostros de los artífices de la producción. Nutridos corros discuten placidamente sobre la significación del mitin y entre la gran masa humana se descubre un porcentaje crecientísimo de trabajadores de las comarcas catalanas y del resto de España. Los bravos camaradas de la región aragonesa nos devuelven la visita que con motivo de la clausura del Congreso Extraordinario de la C. N. T., llevó a cabo el proletariado catalán.

Un gran número de autocars descansan inmóviles al borde de las aceras que circundan la Plaza de Toros. Producen la sensación de una magna concentración. Los modernos medios de locomoción han ensumado las distancias.

### Aspecto de la Plaza

La Plaza de Toros presenta un aspecto imponente. El ruido es un verdadero torrente humano. Imposible dar un paso. Los trabajadores están materialmente pegados. El redondel ofrece características gigantescas. Desde la tribuna sólo se distinguen hileras interminables de rostros que se esfuerzan por no perder una sola frase de los oradores. Una rinda de cabezas y gorras adorna la arena de la Monumental. Parece que los trabajadores se hayan confundido en un sólo cuerpo ciego. Son los arrabales que se han vaciado para converger simultáneamente en la grandiosa asamblea confederal. El proletariado catalán ha respondido como un solo hombre.

Es difícil calcular el número de asistentes al acto. No creemos exagerada la cifra de sesenta o setenta mil asistentes. Los tendidos estaban abarrotados; las andanadas completamente ocupadas. En el ruedo no quedaba un sólo espacio libre. En los corredores, en las puertas y en todos los rincones se apretujaban los trabajadores. Un alud humano. Las barandillas de las andanadas estaban adornadas con carteles alusivos al acto. Recogemos los más salientes: LOS OBREROS DE LA CASA DAMM SE ADHIEREN A LOS ACUERDOS DEL CONGRESO. LOS CUADROS CONFEDERALES DE ZARAGOZA, SALUDAN AL PROLETARIADO CATALAN. EL ATENEO CULTURAL DE LA BARCELONETA SE ADHIERE A ESTE ACTO Y ENIGE LA DEROGACION DE LAS LEYES REPRISIVAS. EL GRUPO ANARQUISTA "ACCION CONSTANTE", DE ZARAGOZA, SALUDA A LOS PESOS DE TODO EL MUNDO.

Minutos antes de dar comienzo al acto cae una lluvia de papel de las andanadas. Acto seguido se leen un gran número de adhesiones. Por el reducido espacio de que disponemos no nos es posible insertarlas. En su totalidad suman 487, de Agrupaciones y Sindicatos.

che insurreccional se respeten criterios. No queremos ser antes una triba, pero después queremos garantía de elección en la convivencia.

Examina la defensa de la revolución. Opina que si después del hecho

nos atacan, es necesario que de una manera coordinada la defendamos con arreglo a las tendencias que imperen, sin que las diferencias nos impida impulsar hacia adelante la revolución.

Aboga por un plan de conjunto

dentro de las normas que imperen en el mañana revolucionario. Es decir, que si las zonas estatales sufren la arremetida de las fuerzas reaccionarias los libertarios defenderán el hecho revolucionario. Y si la situación libertaria es acosada, los estatales se verán obligados, por la salud de la revolución, a acudir en ayuda de las zonas libertarias. Esa táctica será viable mientras no predomine una tendencia determinada.

### Francisco Aría

Empieza el camarada Aría manifestando que en Zaragoza se ha solucionado lealmente, como corresponde a los hombres de la C. N. T., el problema de la Oposición. Era necesario dejar a la puerta del Congreso las pugnas y los resquemores, ya que por encima de todo aman el porvenir revolucionario.

Allí se manifestó la necesidad de que el movimiento español tenga más cohesión, más cordialidad, para trascender el régimen de oprobio. No dudó, trabajadores catalanes, que este deseo se manifestó en todos los Sindicatos con entera sinceridad.

Del Congreso, la C. N. T. ha resurgido potente. Vimos con entera satisfacción que ya sobrepasaba con creces el medio millón de trabajadores y no tardando mucho tiempo alcanzaría dos o tres millones, que, unidos, serán la fuerza arrolladora que hará definitivamente esta sociedad podrida.

La C. N. T. en Zaragoza ha manifestado plenamente que el mundo del trabajo no cabe en los estrechos moldes de los partidos políticos, se disfracen con el matis que quieran. Es más grande, es más humano, caben en la C. N. T. que es el símbolo del progreso y de la civilización.

Sobre el punto de Oposición debo decir que irá al Congreso Regional de Cataluña. Los que duden, los que aun mantengan alguna reserva mental, que acudan y expongan sus puntos de vista y allí se resolverá todo de una vez. Estoy seguro.

Habla del paro forzoso y ataca duramente al régimen burgués, causa

del pauperismo colectivo, y asegura que el problema nadie es capaz de resolverlo si no es hundiendo el régimen. Pero el dinamismo de la Confederación Nacional del Trabajo, no pasó por alto las necesidades del momento, y como un patético eficaz ha tomado los acuerdos pertinentes al caso. Gloriosa los acuerdos tomados en el Congreso sobre el paro forzoso, que ya han sido reseñados en las páginas de SOLIDARIDAD OBRERA.

Con tono enérgico insta a los trabajadores catalanes para que tengan en cuenta la importancia de estos acuerdos y los lleven a la práctica. Nosotros hemos de cumplirlos con la lealtad que nos caracteriza, dice, y no hemos de contribuir a que la inactividad los postergue.

### Ramón Alvarez

Saluda en nombre de los compañeros asturianos. Remarca que este saludo no es protocolario: La burguesía se ha interesado en propagar la confusión diciendo que los asturianos no querían a sus compañeros de Cataluña, de Aragón y del resto de España. Y eso no es cierto. Nos honra su compañerismo y siempre hemos hecho honor a las gestas que ellos llevaron a cabo, pues, aunque nosotros las hayamos superado ello no supone más que un nuevo episodio en la revolución española gestada en el año 1909.

No venimos a presentar boja de servicios. Los trabajadores de Asturias no han hecho otra cosa que cumplir con su deber revolucionario y esto lo hicieron con la mayor sencillez. Ningún motivo ni razón tenemos para presentarnos con un tono de superioridad combativa, porque la revolución no es patrimonio de nadie y todos estamos obligados a darle los mayores impulsos y alcances.

La subida al Poder de GR Robles la consideramos automática. Creemos ver en ella la entronización del fascismo, y ello nos induce a lanzarnos a la calle para combatirlo y encasuar la lucha por el sendero revolucio-

(Pasa a la segunda página)

EL MITIN DEL DOMINGO, ORGANIZADO POR EL COMITE REGIONAL DE CATALUÑA



La enorme masa de trabajadores, congregada en la Plaza de Toros Monumental, escuchando a los oradores



EL SUELO Y EL SUBSUELO

EL HACHA Y EL PINO

Es un país extenso, montañoso en parte y con llanos bajos abiertos a todos los cultivos...

perjudicial para mí y para el hombre, algo menos salvaje, menos irremediadamente funesto...

Y se acercó el observador al bosque para interrogarle y guisa para escucharse de él, deteniéndose...

Hacha horrible, hacha antipática, hacha pesada, que cada golpe que das al árbol repercute sobre la felicidad...

Pero su estúpido aumento cuando en un descenso del leñador, durante el que dejó de ser el hacha...

Unicamente de este modo la humanidad será una familia, abundará el pan y la felicidad para todos...

Acero cruel, implacable y asesino, que cortas el cuerpo en plena resonancia, en plena actividad...

El hacha estuvo siempre callada como si esperara un momento...

POR LAS VICTIMAS DE PUERTO PANIZA

UN GESTO EJEMPLAR DE SOLIDARIDAD

Mientras un movimiento mantenga despierta su sensibilidad solidaria, como una catedral siempre dispuesta a captar las necesidades múltiples...

ayuda a las familias de las víctimas. Ayuda rápida y eficaz, que arrojó en el primer día unas mil quinientas pesetas...

Hoy, otro hecho viene a revelar ese caudal inextinguible de fuerza creadora, que constituye una de las condiciones previas para edificar la sociedad del porvenir...

Este ruego amplio de generosa solidaridad, merece ser destacado, porque ya lo hemos dicho, mientras exista esta virtud tendremos en nuestras manos...

Suscripción a favor de las víctimas de Puerto Paniza

- Suma anterior ... 3.096/20
Ramón Ayó, 2; De un grupo de carteros, 50; Un amigo, 0/50; De los compañeros de la casa Chamán, 58; Sección Laboratoria de la casa Chamán; Conrado Briona, 1; Jaime Toró, 0/50; Antonio Sánchez, 0/50; Antonio Jané, 0/50; Agustín Carbonell, 1; Fernando Vekano, 0/50; Salvador Sola, 0/50; Francisco Mestres, 0/50; Juan Gutiérrez, 1; O. Pérez, 0/50; Josefa Nicolás, 0/50; Montserrat Oliveira, 0/50; De varios vecinos del Pasaje O. Maristany; José Barona 2; Luis Arborea, 2; Antonio Cardona, 1; Familia Sorribes, 5; Juan González, 1; Alejandro Brin, 0/50; Mariano Batalla, 1; Gerardo Castelló, 1; Varios compañeros de Luz y Fuerza (Barcelonesa); José Arqués, 2; Francisco Vázquez, 1; Mariano Cañiz, 1; Joaquín Martínez, 1; Ramón Fernández, 1; Gloriós Ros, 1; Luis Vidal, 1; Ricardó Bonanusa, 1; Manuel Moroles, 1; Vicente Miralles, 0/50; Bernabé Pérez, 0/50; Miguel Lloret, 0/50; José Abarras, 0/50; De los obreros de "Al Bruch"; Bosch, 1; Gálvez, 1; Sedó, 0/50; López, 0/50; Camps, 0/25; Un desconocido, 0/50; La Rosa, 0/25; J.

El festival pro SOLIDARIDAD OBRERA celebrado en el Teatro Apolo, fué un éxito brillantísimo. El salón estaba completamente lleno y se agotaron las localidades

El festival celebrado el sábado pasado a beneficio de SOLIDARIDAD OBRERA en el Teatro Apolo, de esta ciudad, alcanzó un éxito resonante. Lleno a rebosar, el salón del Apolo ofreció un aspecto brillante...

lán, Joaquín Torrent, recitó varias poesías, con su cetera maestría. El cantador de jotas Bera, dedicó una canción al periódico de los trabajadores. El eminente divo Marcos Redondo interpretó con éxito, de sobras ganando, "El cantar del arriero" y otra pieza conocida...

ANTE REVOLUCIONARIO

UNA EXPOSICIÓN DE ARTES PLÁSTICAS

Pintores, escultores y otros artistas, jóvenes que ofrecen su trabajo y rinden culto al Arte por medio de la representación plástica, utilizando los diversos caminos que pueden proporcionar la sensibilidad...

El festival celebrado el sábado pasado a beneficio de SOLIDARIDAD OBRERA en el Teatro Apolo, de esta ciudad, alcanzó un éxito resonante. Lleno a rebosar, el salón del Apolo ofreció un aspecto brillante...

La huelga gastronómica

(Viene de la octava página) del Comité Ejecutivo, por medio de la F. O. S. I. G. o por medio de una asamblea convocada al efecto...

Pero dado el entusiasmo y la acción de conjunto puesta en este conflicto por parte de todos los obreros para la conquista total de sus reivindicaciones...

LA GASTRONOMICA CONFEDERACIONAL

Los obreros gastronómicos afectos a la C. N. T. siguen manteniendo la misma actitud solidaria del primer momento. La Gastronomica Confederada, con el interés que las circunstancias requieren, sigue alertando todos los miembros del conflicto...

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA ALIMENTACION

Recordamos a todos los trabajadores, y especialmente a los de nuestra industria, el deber que tienen de abstenerse en absoluto de frecuentar los establecimientos de comidas y bebidas.

COMITE DE RELACIONES DE LA GASTRONOMICA CONFEDERACIONAL

A toda la opinión gastronómica de Barcelona y comarcal. Para evitar confusión en torno al paro gastronómico, y con referencia a las comarcas, tiene en cuenta que la huelga, en el momento actual, rige en todas las Secciones de la industria...

COOPERATIVISMO TEATRAL

La nobleza no es incompatible con la pluma

O por lo menos, no debería de serlo. Más aún, la nobleza tendría que ser condición primordial para poder escribir. Pero como que las cosas son como son, es por lo que señores como Guasp, de "La Rambla", pueden permitirse el lujo de llamar cuartillas...

Seguramente que si los obreros de pequeños teatros del Teatro Victoria hubieran podido decidir por cuenta propia, tampoco habrían aceptado este supuesto cooperativismo. La razón es muy sencilla. Si al cabo de la semana, los cooperativistas se repartían el equivalente de dos jornales, como que estos se pagan a razón de las respectivas categorías...

En el Teatro Victoria, está actuando una cooperativa, de la que forman parte todos los empleados y artistas del mismo. De esta cooperativa, sólo han quedado al margen los obreros electricistas. Como que se da el caso que estos obreros pertenecen a la C. N. T., el señor Guasp ha aprovechado la ocasión para pretender demostrar que los obreros de la C. N. T. eran enemigos de este sistema de trabajo.

Seguramente que si los obreros de pequeños teatros del Teatro Victoria hubieran podido decidir por cuenta propia, tampoco habrían aceptado este supuesto cooperativismo. La razón es muy sencilla. Si al cabo de la semana, los cooperativistas se repartían el equivalente de dos jornales, como que estos se pagan a razón de las respectivas categorías...

LOS ESCOLAPIOS DE SARRIA, ETERNOS VERDUGOS DE LOS TRABAJADORES

En las Escuelas Pías de Sarriá, que actualmente se hallan bajo la dirección de don Alberto Bartomeu, están atropellando tan descaradamente a unos trabajadores, que merece que la opinión se percalle de la maldad y la hipocresía que se oculta bajo la máscara grotesca de las sotanas...

cosa", antes de las diez de la noche les encierran bajo llave y los privan de luz, teniendo que ir a ciegas si necesitan ir al W. C. Se ha dado el caso de estar un empleado enfermo y no cobrar un céntimo, ganando la miseria de 1250 pesetas semanales como ganan, y trabajando, como algunos trabajan, 90 y 100 horas semanales.

Creo, por lo tanto, con nuestra asistencia, con el fervor proletario, debemos reivindicar la parte que nos pertenece en esfuerzos del tipo que estoy tratando. Debemos oponer al malévolo silencio, nuestra animación, empuje peculiar, a las sorpresas burguesas, nuestra generosidad habitual, por medio de nuestra asistencia. Procuremos que este peso corra la balanza a nuestro favor. La Exposición en sí se lo merece, según se verá en sucesivas reseñas.

En el edificio que ocupan —páase señorial, donde el ser más exigente y refinado estaría a sus anchas—, la servidumbre no puede estar en peores condiciones morales y materiales. La incomodidad y la falta de higiene se enseñorea por los locales destinados a la servidumbre. El sitio que destinan para comer de los obreros, no puede ser más antihigiénico ni repugnante. Figúrase un espacio reducidísimo donde no hay más ventilación que una ventana... que está clavada, y una puerta que da a un inmundio retrete, hasta que el ambiente se enrarece hasta constituir un peligro para la salud.

Para consuelo de estos mártires del cristianismo, "pues no son otra cosa", antes de las diez de la noche les encierran bajo llave y los privan de luz, teniendo que ir a ciegas si necesitan ir al W. C. Se ha dado el caso de estar un empleado enfermo y no cobrar un céntimo, ganando la miseria de 1250 pesetas semanales como ganan, y trabajando, como algunos trabajan, 90 y 100 horas semanales. Eso de salir anualmente ocho y diez días de vacaciones y no gratificarse, ocurre todos los veranos, como si tal cosa. Pues bien; porque unos empleados se unen para librarse de esta inquietadora opresión, son arrojados a la calle y esos que se llaman limitadores de Cristo, tratan de sitiarlos por hambre; pero que conste, que contra la verdad y la justicia no hay obstáculos, y contra la razón no valen farsas ni artimañas chabacanas. Enténdese, pues, los empujones de la sotana, y sepán, que cuando hemos expuesto más arriba lo demostraremos y ampliaremos en sucesivos artículos. ¡Compañeros! ¡Firmes hasta el último y luchemos por la verdad, que el triunfo es nuestro! Por el Sindicato del Ramo de Alimentación. El Comité

Hasta en Estella (Navarra)

Alegria, entusiasmo, gozo me causó al enterarme, por un compañero de aquel contorno, que en la ciudad (ex cuna del carlismo) han formado un Sindicato de Oficios Varios, adherido a la C. N. T., y también me dio que el Primero de Mayo hubo una importante manifestación adecuada a día memorable de los mártires de Chicago. ¿Quién diría que hace unos años ese día lo dedicaban a la juerga, al emborrachamiento, y por lo tanto a la incultura? Y, ¿quién había de decir que debía de aquellas montañas, como "Montefurra", que tan- to estrago causó entre los seres humanos, por aquel imperalismo carlista, se había de formar un Sindicato de la C. N. T.? Nadie, nadie más que la comprensión de los seres nobles de corazón y de sus buenos sentimientos, orientados por la esencia

anarquista, que se va infiltrando en todo corazón que siente amor, fraternidad, libertad y cariño hacia el bien general de la humanidad. Pena de sentir a los hombres de setenta a ochenta años, que en aquellos tiempos de su juventud presenciaban aquel salvajismo y aquella masacre; y alegría causa hoy, al enterarse de los jóvenes rebeldes —quiza nietos de los anteriores— pero de sanos sentimientos, de que la ciudad de Estella comienza a despertar y comienza a seguir el cauce del ideal acratá. Seguid, seguid, jóvenes estelleses, por el camino de la verdadera emancipación, pero siempre ojo avizor en aquellos seres reaccionarios que procurarán masostraros vuestra labor emprendida. Diríjitos a las editoriales de orientación anarquista, solicitando apoyo

REDACCION
A todos los Sindicatos
Tempran en cenita las Juntas, que después de las siete de la noche deben dirigirse a los talleres. De todas formas, deben procurar mandar a esta Redacción los comunicados y original antes de las siete, si les interesa la publicación inmediata. La aglomeración de original a última hora, obstaculiza la salida normal del diario, lo cual hay que evitar por interés colectivo. E. M. Jaurguí



NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia S. O. M. O. y de nuestros corresponsales particulares)

INTERIOR

Varios detenidos, intento de incendio y cargas de la Guardia civil

Madrid, 18. — Los periodistas que hacen información en la Dirección General de Seguridad han conocido en el día de hoy que hace dos noches, en el Puente de Vallecas, se produjeron algunos alborotos, por lo que hay varios detenidos. Al parecer, un grupo de jóvenes extremistas irrumpió en un céntrico café, ocasionando algunos desperfectos. Los grupos marcharon después a una tienda de tejidos que intentaron incendiar, lo que evitaron varios guardias y algunos vecinos. La Guardia civil de aquella barriada simuló algunas cargas y dispersó a los perturbadores.

Conquistas efímeras... que darán su fruto

Bilbao, 18. — En Sestao, una manifestación se trasladó al Patronato para incautarse del edificio. Requirieron al conserje, y como éste se negara a entregarles el edificio, levantaron acta de ello y se posesionaron de las dependencias del Patronato. De Bilbao salieron camionetas de Asalto, que desalojaron a los ocupantes, cerrando después el Patronato, con lo que quedó restablecida la normalidad.

Los camareros de la C. N. T. exigen la readmisión de los represaliados.

Madrid, 18. — Sigue sin resolverse el conflicto planteado en algunos cafés de Madrid, precisamente los más céntricos. Los propietarios de estos cafés se niegan a atender las exigencias de los directivos de la C. N. T., por lo que los establecimientos permanecen cerrados y todo hace suponer que la fecha de la reapertura no es cosa inmediata. El nudo de la dificultad radica en la exigencia económica de la C. N. T., que quiere que sean indemnizados totalmente aquellos camareros que fueron despedidos en octubre de 1934 y readmitidos ahora en virtud del decreto de represaliados.

Varios heridos en un vuelco de camioneta

Salamanca, 18. — Dice el gobernador, que se celebró sin novedad, en Peñaranda de Bracamonte, un mitin, en el que tomaron parte la señora Nelken y el diputado Manso. Terminado el acto, y al regresar a su punto de procedencia varios asistentes al mitin, una camioneta volcó entre Aldesaca de la Frontera y Campo de Peñaranda, resultando "a suerto y cinco heridos graves.

A Inglaterra le ha ocasionado un grave conflicto el antisemitismo

Jerusalén, 18. — La intranquilidad y la animosidad racial continúan sin disminuir en toda Palestina. Los actos de violencia, tales como incendios, explosiones de bombas, etc., son muy frecuentes en todo el país. Un austriaco, no judío, ha sido muerto a tiros por un desconocido, en uno de los lugares de más tráfico de esta ciudad, en el día de hoy. Como consecuencia del asesinato de tres judíos, muertos el sábado al amanecer, cuando salían de un cinematógrafo, por unos desconocidos, ha sido proclamado el estado de sitio en Jerusalén. Todas las escuelas han sido cerradas hoy.

El puerto de Tel Aviv para que puedan efectuarse embarques y desembarques. En Jerusalén y Haifa, se desarrolla una ola de terror. Esta ola terrorista se desarrolla en Jerusalén y Haifa. El Gobierno se esfuerza adoptando medidas para garantizar el orden, pero tropieza con la escasez de elementos para vigilar a la enorme masa de perturbadores. Las autoridades británicas han declarado su optimismo, basado en su convencimiento de que se llegará pronto a una solución de conciliación.

Nuevo golpe militar

La Paz, 18. — El golpe de Estado militar llevado a cabo en Bolivia, se realizó, afortunadamente, sin la menor efusión de sangre. En los centros oficiales irrumpieron de improviso comisiones de militares insurgentes y se adueñaron de las riendas del país. Este golpe de mano se llevó también en el edificio presidencial a cargo de varios altos jefes, quienes desposeyeron al presidente de la República señor Tejada Sorzano y procedieron al establecimiento de un nuevo Gobierno militar que entró inmediatamente en funciones.

Declaraciones y lista del nuevo Gobierno boliviano

Santiago de Chile, 18. — Las últimas noticias recibidas de Bolivia acerca del golpe de Estado militar dado en este país, han producido verdadera sensación, porque declara que el nuevo Gobierno militar, de carácter dictatorial, que se ha establecido en Bolivia, es netamente socialista.

Se agrega que los gobernantes militares de Bolivia declaran que su misión consistirá en preparar al país para la instauración de un régimen socialista "con todas sus consecuencias".

La Junta revolucionaria de La Paz ha constituido un nuevo Gabinete, que para los puestos principales se halla integrado como sigue: Negocios Extranjeros e Instrucción, Delvicio; Trabajo y Previsión Social, Gilveti; Justicia y Gobernación, González; Hacienda, Campese; Defensa Nacional, coronel Cuenca; Agricultura, Viera; Minas, Moxoco.

En Egea de los Caballeros Prieto y González Peña prodigan bálsamo y conformidad, no sin que al primero le interrumpa una parte considerable del público

Egea de los Caballeros (Zaragoza), 18. — González Peña, entre otras cosas, se refirió a algunas propagandas y a ciertas campañas que se realizan por determinado sector. Dijo que se había mucho de la revolución, pero no hay que confundir la revolución con la revuelta. La revolución necesita ser organizada perfectamente para no dar lugar después a fracasos, como ha ocurrido en fecha no muy lejana. Así ocurrió entonces, que mientras una región mantenía el espíritu de unidad y luchaba con entusiasmo, las restantes que debían secundar aquel movimiento permanecieron inactivas.

Se lamentó de cierta actitud que se observa dentro del Partido Socialista, y que incluso hombres que se consideran caudillos de las masas sean precisamente los que, en una fiebre aislada, mantienen aquella actitud, que el orador no vaciló en asegurar que está inspirada por un deseo de mando. Atacó a L. Caballero, del cual dijo que un grupo que no tiene el valor de que alardee, y que esto ya se demostró cuando sucedieron los sucesos de octubre. Los socialistas de Asturias respondieron a los compromisos, y afirmó que si las circunstancias les obligaban a actuar de nuevo, aquellos socialistas del Norte volverían a responder como lo hicieron en 1934.

Terminó abogando por la disciplina y la unión dentro del partido. Prieto suavizó la nota de Cuenca, y en un tono melifluo trató de persuadir al auditorio de que él no es enemigo de la revolución, pero que es necesario prepararla concienzudamente... por la vía legal. He aquí algunas partes de su discurso: Asistimos a la paradoja de que los hombres que en la revolución, por su conducta abnegada en la preparación del movimiento, por su valentía heroica en la lucha, y, sobre todo, por el temple del alma que demostraron ante los Tribunales, dándose cuenta de la repercusión histórica de su gesto, sean ahora los más denostados. Tal fenómeno no es nuevo en la Historia. Se da y se dará casi siempre. A las revoluciones se compromete un gran número de individuos y de colectividades, pero de entre ellos son siempre los menos quienes cumplen las obligaciones contraídas. Cuando las revoluciones triunfan, ¡ah!, entonces se suben todos a los carros de la victoria, sintiéndose partícipes de la misma en grado igual o superior a los que realmente conquistaron el triunfo; pero cuando las revoluciones fracasan y el porcentaje de los fracasos revolucionarios suele ser mayor que el de los éxitos, entonces los que se sintieron débiles en el momento supremo, los que no cumplieron su deber, o los que concurren al cumplimiento desfallecidamente, promueven más que críticas, alborotos, buscando en el criterio el encubrimiento de los fallos de su valor.

No me opongo a la crítica justa de la revolución. Creo que esa crítica es necesaria, indispensable y urgente; pero a la vez serena. Ansioso estamos de rendir cuentas de nuestra gestión ante el partido, que es quien, reunido en Congreso, tiene personali-

dad legítima para exigirnosla. Pero conste que no acepto el procedimiento que, al parecer, se ha iniciado, de que en vez de ser el partido, es decir, la masa de afiliados, quien nos juzgue a nosotros, los directivos, seamos nosotros, los directivos, quienes involucramos el proceso de las responsabilidades, enjuiciemos al partido. No. Cuando se pierden las batallas (y la muestra de octubre momentáneamente se perdió, aunque ahora estamos recogiendo consecuencias fructíferas de aquel movimiento), a quienes se exige cuentas, a quienes se juzga, es a los generales, a quienes se juzga, es a los generales, a quienes se juzga, es a los generales. Nosotros—no singularizo, y desde luego, me incluyo yo— fuimos los generales directores de aquel combate, si que fueron lanzadas las tropas obreras por nuestra iniciativa y a nuestro impulso. Somos, pues, nosotros, los generales, los directivos, quienes debemos ser juzgados en primer término.

Oyemos por todas partes gritos exhortatorios a una inmediata revolución social. Y esos gritos—cuando cuando menos así lo pretenden muchos de los que se dedican a profetizarlos— quieren ser una evocación del carácter totalmente socialista o comunista que se asigna al movimiento revolucionario de 1934. Pues bien: ante la muchedumbre aquí congregada, me siento en la obligación de declarar públicamente que la revolución de octubre no tuvo esa finalidad. Acaso no baste que yo lo diga,

porque algunos de vosotros daréis más crédito a quienes andan por ahí proclamando lo contrario; pero todos os convenceréis de la veracidad de mi aserto ante la existencia de un documento en el cual se consignaron, previamente, de modo concreto y detallado, las aspiraciones que habrían de realizarse si aquella revolución triunfaba. El documento que contiene este programa lo concertaron, aprobándolo unánimemente, las Comisiones Ejecutivas del Partido Socialista Obrero Español y de la Unión General de Trabajadores de España. Y ahora, cuando por haberse roto nuestra vieja camaradería se dan con frecuencia circunstancias en que casi es necesaria la fe notarial para dejar constancia del hecho de que cada cual dice en reuniones y entrevistas, ese documento a que aludo tiene todo el valor de un acta notarial, y nadie de cuantos en su día lo habíamos suscrito se atreverá a negar su absoluta conformidad con el texto, escrito después de bien meditado. Nadie, ni los que hoy aparecen situados en la actual más ultrarrevolucionaria.



Benigno Caballo, presidente de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista, que acaba de fallecer en Madrid.

Pues bien, tal programa no suponía la implantación del socialismo integral en España, ni muchísimo menos, pues lo constituirían una serie de medidas— algunas de ellas, cierto, de gran hondura— cuyo conjunto distaba mucho de significar la completa socialización de los medios de producción y de cambio. Ninguno de los componentes de las Comisiones Ejecutivas del Partido y de la Unión General tienen tacha como socialistas.

No creo que desde octubre de 1934 acá se haya multiplicado gigantescamente la capacidad revolucionaria de las masas trabajadoras. Aproximadamente es igual y no mayor a la que vivo latiendo vigorosamente a todo lo largo del año 1934. Diré más: creo que las palpitaciones revolucionarias de entonces, aun siendo menos clamorosas y estridentes que las de ahora, eran más intensas y conscientes. Se está dando ahora—sigo registrando fenómenos— el caso de que los comunistas españoles, antes colocados en actitud de férrea y absurda intranquilidad y aleccionados por el consejo de realidades que ofrece, no sólo España, sino el mundo entero, y singularmente los que plasman en las rectificaciones discretas que el régimen soviético se ha impuesto a sí mismo, frenando impulsos que podían arrastrarle fuera del terreno de la eficacia, se nos presentan en una actuación política más flexible que resulta magnífica, si se la compara con las manifestaciones de un revolucionario verbalista a que se entrega algún sector de nuestro partido, antes tan ponderado y tan atento a las oportunidades.

Voy a hacerles aún otra reflexión. ¿No habéis oído a Alvar y González Peña hablar de un peligro existente, porque las fuerzas reaccionarias del país, aunque momentáneamente anastadas, se mantienen vigorosas y potentes? Pues pensad en que nosotros, al quebrantar nuestra unión, no sólo mellamos un instrumento ofensivo, cuyo empleo puede ser voluntario, sino un instrumento defensivo que quizá nos veamos obligados a esgrimir indispensablemente.

Suicidio de un diputado

Estocolmo, 18. — Días pasados se suicidó el diputado socialista del Parlamento sueco señor Edlin Svensson, disparándose un tiro en la cabeza, dentro de la habitación del hotel en que se hospedaba. En relación con dicho suicidio se ha descubierto un verdadero escándalo, pues el muerto ha dejado una carta dirigida a su abogado en la que declara que ha estado a la Tesorería Municipal de Estocolmo la suma de un millón de coronas y ha cometido otras estafas cuya lista adjunta en su carta.

Lo malo es que el ejemplo sólo se sigue en la primera parte...

Mientras los parados hacen la marcha del hambre

Washington, 18. — El presidente Roosevelt ha firmado la ley de créditos militares para el año presupuestario que se inicia en primero de julio. Estos créditos se elevan a dólares 572.450.000. Se trata de la suma más elevada que los Estados Unidos han votado para necesidades militares en tiempo de paz, en todo el curso de su historia. La ley autoriza el aumento de los efectivos de 18.000 a 165.000 hombres y la construcción de 565 aviones de guerra.

Aun quedan seleccionados del 17

Madrid, 18. — Ha terminado sus tareas el Comité Nacional Ferroviario, que ha celebrado en estos días varias reuniones. Se acordó que el Congreso ordinario del Sindicato se celebrara en Sevilla durante los días 7 al 15 de septiembre. Por unanimidad se acordó reafirmar las gestiones iniciadas para conseguir el aumento de sueldo calculado por el Sindicato Nacional oportunamente, y recabar del Gobierno la nacionalización inmediata de los ferrocarriles, la rápida promulgación del Estatuto de personal, regularización de la situación de los seleccionados y postergados por la huelga de 1917 e inmediata admisión de los agentes desampliados eventuales y que han sido despedidos por las Compañías. También se acordó invitar a la Federación Nacional Ferroviaria a incorporar su esfuerzo a la tramitación y consecución de las referidas reivindicaciones.

Más accidentes en vuelcos de camionetas

Córdoba, 18. — Se ha celebrado una concentración de Juventudes Socialistas y Comunistas unificadas. Los jóvenes entraron en la capital cantando "La Internacional", con el puño en alto y uniformados. Sólo de Peñarroya llegaron 800 jóvenes. Se dirigieron al Stadium América, donde se celebró un mitin de propaganda en el que hablaron el diputado a Cortes señor Molina y los afiliados locales señores García y Lenti. A última hora de la noche se supieron noticias de un desgraciado accidente. Una camioneta, procedente del pueblo del Camponube, distrito de Priego, volcó. En la camioneta iban jóvenes socialistas que habían asistido a la concentración de Córdoba. Siete de ellos resultaron heridos de importancia y fueron asistidos en el hospital de Baena. A Córdoba fueron trasladados tres de los heridos llamados Emilio Canales, Juan Márquez y Francisco Media.

Las autoridades italianas expulsan a los periodistas, de Addis Abeba

Londres, 18. — Se acaba de recibir la noticia de que el corresponsal del "Times" en Addis Abeba señor Steer y otros periodistas extranjeros que se hallaban en la capital de Abisinia, han sido expulsados del país por las autoridades italianas. El "Times" declara que como su corresponsal en Addis Abeba pensaba de todas formas marcharse de Abisinia ante la imposibilidad de hacer información libre a causa de la rigurosa censura fascista, la orden de expulsión sólo ha servido para acelerar un poco su salida.

En Belgrado varios ramos de la industria se declaran en huelga

Belgrado, 18. — La huelga se extiende cada vez más en los diferentes centros industriales. Hasta ahora han interrumpido el trabajo los obreros de las fábricas de aviones Zany, los de las fábricas textiles y de los establecimientos Kula. La huelga ha producido pesosa impresión en toda Yugoslavia, pues los conflictos de esta clase casi nunca han tenido importancia en este país hasta el momento presente.

Más accidentes en vuelcos de camionetas

Belgrado, 18. — Mil quinientos mineros se han declarado en huelga en las minas de Trepcba, explotadas por una Sociedad inglesa. El ministerio de Minas y Boques ha enviado una Comisión de encuesta.

El general Badoglio izando la bandera italiana sobre la Embajada de su país

Se sabe que entre los fusilados figura el tambor mayor del Negus, hombre de gigantesca estatura, que la fotografía y el cinematógrafo habían popularizado en todo el mundo. Precedía siempre en los desfiles militares abisinios a la Guardia Imperial, yendo al frente de la banda de cornetas y tambores, portador de una enorme batuta, que manejaba con gracia extraordinaria. El tambor mayor del Negus, fusilado por los italianos, medía 2,20 metros de altura.



El general Badoglio izando la bandera italiana sobre la Embajada de su país.





